

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[183. Bruxelles, Samedi 9 décembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

183. Bruxelles, Samedi 9 décembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Correspondance](#), [Diplomatie](#), [Diplomatie \(Russie\)](#), [Discours du for intérieur](#), [Femme \(diplomatie\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Napoléon III \(1808-1873 ; empereur des Français\)](#), [Politique \(Autriche\)](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-12-09

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 4077, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 18

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

182 Bruxelles le 9 Décembre 1854

J'ai envie d'écrire à votre Empereur lui-même. Qu'en pensez-vous ? Dernier moyen qui m'a toujours été bon. Naturellement, je ne pense qu'à moi. Dans ma lettre à l'Impératrice hier j'ai dit que je songeais à Nice, voilà tout. Aujourd'hui j'écris à Meyendorff même thème sans autre développement que ma santé. Espèce de paratonnerre contre la foudre. Rien de M. encore. C'est bien long !

Certainement l'alliance avec l'Autriche c'est une énorme affaire traité de Vienne, Sainte Alliance tout détruit. La Prusse a été jouée. Elle est prise, elle ne peut pas se tirer de là. Il y a des gens qui craignent pour le roi. Evidemment nous n'accepterons pas la démarche de l'Autriche. En attendant et comme prévoyant on me dit que Brunnow est l'homme qui aurait à se mêler d'une négociation, mais il n'y a aucun moyen de croire qu'on en vienne là. Je ne vous redis pas l'état d'esprit, de corps où je suis. Dans toute ma vie je n'ai rien éprouvé de semblable. Adieu. Adieu.

Mon ami de Schlangenbad sera-t-il encore heureux ? Comme c'est long !

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 183. Bruxelles, Samedi 9 décembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-12-09

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 19/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/9698>

Copier

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationParis (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 13/09/2025 Dernière modification le 07/11/2025

1839. Bruxelles 9 Decembre
4077
1854.

j'as écrit à ^{notre} ~~l'Amérique~~
l'autre. Je vous prie de me
dire si ce que je m'attribue
est bon. naturellement, je ne
peux pas à moi. dans ma
lettre à l'Am. je n'ai dit
que je songeais à Nîmes, voilà
tout. aujourd'hui je suis à
Mugendorff avec deux rues
qui développent peu ma
santé. upia de paratonier
contre la toux .. rues de
M. cuconi. c'est très long.
certainement l'alliance
avec l'antioche c'est une
meilleure affaire. traité de

Vieux, sainte allégresse tout
s'entret. Le Prouesse a été
joyeux. Elle a été gai, elle a
peut-être été triste de là. Il y
a des jours qui sont digne
pour le roi.

évidemment une nage
-telle par la dimanche à
l'autre. en attendant
le moment propice on
me dit que Besson est
l'homme qui aurait à se
souler d'une migration, mais
il n'y a aucun moyen de
savoir qui on va trouver là.

je ne vous rends pas l'état
d'import, de corps, où je suis.

dem tout le roi p' le
vieux pourriez d'oublier
adieu. adieu.)

mon ami de Schlangenbad
sra-t-il heureux? comme
c'est long!